



# LA PAZ DE MÚRCIA.

DIARIO MONÁRQUICO CONSTITUCIONAL

V DE INTERESES MATERIALES, LITERATURA, NOTICIAS, TELEGRAMAS Y ANUNCIOS.

PRECIOS DE SUSCRICION.—En *Múrcia*: un mes 2 pts. 50 cts., tres 7, seis 13, un año 24.—Fuera de *Múrcia*: tres meses 7 pts. 50 cts., seis 14, un año 26.—En *Ultramar* y el extranjero, tres meses 12 pts.

CONDICIONES DE SUSCRICION.—Los pagos son adelantados.—No se admiten sellos.—Las suscripciones empiezan los días 1.º y 16 y terminan con los trimestres naturales.

UN NUMERO DEL DIA 10 CTMS. DE PESETA: ATRASADO 20.

OFICINAS: CALLE DE ZOCCO, NUM. 5.

PARIS, D. C. A. SAAVEDRA. RUE TAITBOUT, 55.

## AGENDA DE ESCRITORIO para 1878.

Se vende en la imprenta de LA PAZ, calle de Zoco, 5.

## CALENDARIOS AMERICANOS para 1878.

Los hay á diferentes precios, según el lujo del cromó, en el establecimiento de LA PAZ, Zoco, 5.

## CALENDARIO CATÓLICO DE MÚRCIA para 1878.

ÚNICO arreglado en Santoral, fiestas religiosas y noticias astronómicas, para la diócesis y reino de *Múrcia*.

Está próximo á publicarse y se venderá únicamente en el despacho de nuestro establecimiento, Zoco, 5.

## VIAJE DE LA "VITORIA" DESDE TÁNGER Á MÁLAGA.

Podemos comunicar á nuestros lectores algunas noticias acerca del último viaje de nuestra hermosa fragata *Vitoria*, que llegó á este puerto á las tres y media de la tarde del martes último, procedente de *Málaga*.

La *Vitoria* fundó en las aguas de Tánger á las diez de la mañana del viernes de la pasada semana, saludando con los disparos de ordenanza al pabellón marroquí, contestándole inmediatamente las baterías de la plaza.

El comandante de la referida fragata bajó inmediatamente á tierra á cumplimentar á nuestro Ministro Plenipotenciario, y á la mañana siguiente, sábado, visitaron ambos oficialmente al Embajador del Sultan y al Jefe de la indicada plaza, que fueron recibidos con todos los honores debidos á su alta jerarquía y á la Nación que representaban.

El domingo á las doce embarcó la Embajada, cruzándose los saludos de costumbre entre las baterías de la *Vitoria* y las de Tánger, levándose anclas á la una y media, con rumbo á *Málaga*, á cuyo punto llegó á las seis de la mañana del lunes, si bien hasta las diez y media de la misma no desbarcaron el Embajador y su comitiva, á consecuencia de la indisposición que les produjo el constante y terrible mareo que sufrieron en la travesía.

No hay para que repetir que se reprodujeron los saludos acostumbrados en análogos casos al dejar á la *Vitoria* la Embajada y que en el muelle la esperaban las autoridades todas, civiles y militares y fuerzas del ejército, que con bandera y música la rindieron el homenaje debido, dirigiéndose en los carruajes preparados al Hotel de la Alameda, donde tenía de antemano dispuesto su alojamiento.

Después de visitar detenidamente á la antedicha ciudad, ha debido salir en tren expres para la Corte á fin de llenar su importantísima misión, ignorándose de una manera terminante ni las poblaciones que se dice recorrerán á su regreso, ni tampoco el punto y buque que ha de conducirlos á su país, aun cuando acerca de todo esto se hayan hecho y se hagan varias versiones que conocemos, pero sin exactitud, por lo cual nos abstendremos de reproducirlas.

La Embajada se compone del Embajador, Bijá de Rabat, de cinco Cadiff, primero, segundo y tercer secretarios y nueve oficiales y guardias del ejército marroquí, desempeñando estos últimos diversos cargos en la imperial comitiva.

A la Embajada acompaña como primer intérprete, por orden de nuestro Gobierno, el Sr. Reynaldi, que tan figuró en la guerra de África y ha ocupado por espacio de muchos años difíciles é importantes cometidos en Jerusalem y en toda la Siria, mereciendo por su vastísima erudición y grandes conocimientos en las costumbres y lenguas orientales, que en los largos años que lleva en la carrera diplomática, haya obtenido justas y merecidas distinciones que tanto le enaltecen.

Sabemos que son diez los magníficos caballos árabes de pura raza, alazanes, todos, castaños y blancos que llevan á Madrid entre otros regalos para S. M.

En varios cajones, perfectamente acondicionados, van tambien sus correspondientes arneses de terciopelo, bordados en seda y recamados de plata y oro, al estilo del suelo agareno, y en otros muchos, hasta sesenta, conducen mil y mil objetos de gran precio, destinados á S. A. R. la Princesa de Asturias y á otros de Palacio y de fuera de él, y cuyos objetos no nos es posible enumerar porque tampoco los conocemos, sino muy imperfectamente y por referencia de referencia.

La Embajada mandó á bordo de la fragata *Vitoria*, vacas, certeros, gallinas,

perdices, huevos y otros comestibles, destinados tanto para su alimento, como para el de toda su tripulación, á quien ha obsequiado, entregando á su comandante el Sr. Caabeiro, una buena suma en metálico, para que se distribuya entre los criados y marineros, como así se ha verificado, repartiéndose á aquellos á 100 y 200 rs. y á estos á 16 rs. y el sobrante, que han sido unos 1,200 rs., se han entregado para mejorar el rancho de la gente.

Dícese que el Embajador quiso distinguirse de una manera especialísima con la brillante oficialidad de la fragata, pero no se atrevió á ello, por las indicaciones del intérprete, nuestro compatriota, señor Reynaldi.

El tipo del Embajador es elegante y respetuoso, de luenga barba blanca, de elevada estatura y de tez mas bien blanca que morena; los Cadiff, secretarios y demás oficiales y guardias, son morenos, tambien de buena talla, pero su tez y tipo marcadamente africano, siendo su trato, relativamente, fino y esmerado. Los trajes todos muy buenos, según la categoría de cada uno y á uso del país á que pertenecen, habiéndonos dicho que salieron de á bordo á desembarcar en *Málaga* sumamente satisfechos y agradecidos á las consideraciones de nuestros marinos, hasta el punto, de que no pudiéndose entender, estrechaban las manos de estos con su derecha, mientras que se llevaban la izquierda sobre el corazón mirando al cielo, pronunciaban la palabra *Alláh*.

Muchos otros detalles pudiéramos comunicar á nuestros lectores, pero careciendo de importancia, los omitimos, creyendo que con los apuntados, quedará satisfecha su curiosidad respecto al último viaje de la fragata *Vitoria* desde Tánger á *Málaga*, conduciendo á la Embajada Marroquí.

(«Diario de Avisos» de Cartagena.)

## LA PAZ DE MÚRCIA.

S. M. el Rey se ha dignado conceder su real licencia á nuestro amigo el señor Marqués de Villalba de los Llanos para que pueda contraer matrimonio con doña Fuensanta Fontes y Rossique, hija de los difuntos Sres. Marqueses de Ordoño.

Con motivo de ser hoy sus días fué anoche obsequiado con una serenata nuestro amigo el Vice-presidente de la Comisión provincial D. Juan Lopez Somalo.

Ha fallecido la señora madre política de nuestro amigo el conocido agrimensor y maestro de obras D. Pedro Belando, al cual y á su apreciable familia acompañamos en el sentimiento que experimentan.

Dice «El Popular»: «Siguen «La Iberia» y «El Constitucional» en su sistema de achacar á incuria del Sr. Gobernador civil de la provincia cualquier delito ó falta que se cometa.

¿Es esto serio? ¿Cuándo no se han cometido delitos, fraudes ó faltas? ¿Qué gobernador civil puede estirpar de una vez todos los focos de corrupción ó prevenir todos los crímenes que se cometen? Nos maravilla que periódicos que deben conocer este prácticamente, empleen un lenguaje tan exajerado y poco justificado.

Como en todas partes se eon habas en *Múrcia* pueden tener alguna aplicación las observaciones de «El Popular» por lo que respecta al Alcalde y al Ayuntamiento que preside.

Ayer no celebró sesion el Ayuntamiento de esta capital. Los que concurririon fueron los Sres. Marqués de Villalba, Almazan, Alcazar, Piñeyro, García Alix, Salazar, Palarea, Calvo y Molina Sanchez. El Sr. Alcalde y el Sr. Marco Ramos excusaron su falta.

Nuestro amigo el Sr. Marco Ramos de Padilla tiene hoy el dolor de ver enferma de gravedad á su hija menor. Nos alegraríamos de que la ciencia de Hipócrates consiga salvarla.

El día 27 celebrarán juntamente en la Casa Consistorial los interesados en el cauce del Arenal, para acordar lo que convenga acerca de la solicitud de don Asensio Fara Lopez que desea tomar aguas del mismo.

En virtud de providencia dictada por el Sr. Juez de primera instancia del distrito de la Catedral de esta ciudad, en causa que en el mismo se sigue contra Blas y Miguel Campillo Peñañel, sobre hurto de materal de un wagon en la es-

tacion del ferro-carril de Balsicas, se cita á D. Isidro Carlos Vazquez.

Hé aquí los tipos á que se ha vendido la naranja de Valencia en la subasta del lunes último en Liverpool:

Cajas de 420, desde 10 chelines y medio hasta 13. Cajas de 490, desde 9 y medio hasta 10; y cajas de 560, desde 7 y medio hasta 8 y cuarto.

El oficial de la seccion de Fomento de Alicante, D. Enrique Lázaro Torrijos, ha sido trasladado á la de Albacete.

La acreditada casa editorial de los señores Astort hermanos, está preparando la publicacion de una obra interesantísima, y que llamará la atencion del mundo científico y literario. Títulase *Historia de América desde sus tiempos mas remotos hasta nuestros días* y es su autor el notable escritor D. Francisco Pi y Margall.

Creemos que basta el nombre de tan conocido publicista, para que nos adelantemos á encomiar la obra en cuestion, que si promete ser digna de particular atencion por su parte literaria y científica, estará á igual altura en la correspondiente á tipografía, grabados, viñetas, retratos y en la reproduccion de cuantas bellezas contiene el mundo americano dignas de ser conocidas y apreciadas.

Al objeto de corresponder á los favores que el público dispensa á los editores Astort hermanos, han dispuesto estos señores que el precio de cada entrega de esta obra sea todo lo módico posible, conciliando la importancia y lujo de tal publicacion con el deseo que les anima de contribuir poderosamente al esplendor de la literatura y ciencias españolas.

## SECCION OFICIAL.

### GOBIERNO DE LA PROVINCIA.

Seccion de Fomento.—Comercio.

El Hlmo. Sr. Director general de Obras públicas, Comercio y Minas, me dice con fecha 29 de Octubre último lo siguiente:

«El Excmo. Sr. Ministro de Fomento me comunica con esta fecha la real orden siguiente.—Ha llamado la atencion de este centro el corto número de sociedades, que rigiéndose por la ley de 19 de Octubre de 1869, han cumplido con las prescripciones del art. 4.º de la misma, que previene de un modo terminante que de los inventaris y balances que anualmente tienen obligacion de formar las sociedades mercantiles con arreglo al art. 36 del Código de Comercio después de examinados y aprobados en junta general de accionistas ó asociados, deben remitir, dentro del plazo de treinta días, á contar desde su aprobacion, dos ejemplares al Gobierno de la provincia para que este lo haga al ministro de Fomento y publicar dichos documentos en la «Gaceta de Madrid» y «Boletín oficial» de la provincia de su domicilio; y como quiera que este servicio sea de la mayor importancia dada la índole y carácter de la expresada ley, y que su abandono implique responsabilidad legal y moral, no solo á los consejos de administracion de las mencionadas compañías, si que al Gobierno de S. M. á quien se autoriza por la mencionada ley para obligar al cumplimiento de esta prescripcion, el Rey (q. D. g.) ha tenido á bien disponer se ordene á los Gobernadores de las provincias, hagan saber inmediatamente á las sociedades que tengan su domicilio en sus respectivas provincias que no estuviesen corrientes en el referido servicio, han de verificarlo en el término de un mes, en la inteligencia que de lo contrario, es la voluntad de Su Majestad facultar á las referidas autoridades, para imponerlas la multa en su grado medio que el artículo 12 de la mencionada ley establece precisamente para estos casos.»

Lo que he dispuesto se publique en el «Boletín oficial» para conocimiento de las sociedades mercantiles á quienes se refiere la preinseñada orden, en la inteligencia que si dentro del término de un mes, á contar de la fecha en que se inserte en el periódico oficial esta circular, no cumplieren con lo prescrito en el art. 4.º de la ley de 19 de Octubre de 1869, impondré, sin contemplacion alguna, á las que se hallen en descubierto de tan importante servicio, la multa correspondiente.

*Múrcia* 16 de Noviembre de 1877.—El Gobernador, Francisco Corbalán.

ALCALDIA CONSTITUCIONAL DE MÚRCIA.

D. Pedro Diaz Garcia, abogado de los tribunales nacionales y Alcalde constitucional de esta capital.

Hago saber: Que practicada liquidacion

con los recaudadores de los repartos vecinales correspondientes á los años económicos 1870 á 1871, 1871 á 1872, y 1872 á 1873, han presentado recibos sin cobrar por valor de 189,114 pesetas 85 céntimos, y habiendo acordado el Ayuntamiento se proceda á su inmediata cobranza por exigirlo así la igualdad con que deben contribuir todos los vecinos para levantar las cargas municipales con arreglo á sus haberes; he dispuesto se proceda al cobro de los expresados descubiertos á cuyo fin se personarán los dependientes de mi autoridad con los recibos, que espero se hagan efectivos para evitarme el disgusto de emplear los medios coactivos de instruccion, de los que no podré prescindir para salvar á la corporacion municipal de la responsabilidad que le imponen las leyes por negligencia ú omision.

*Múrcia* 21 de Noviembre de 1877.—Pedro Diaz.

## REAL ACADEMIA DE CIENCIAS MORALES Y POLITICAS.

### PROGRAMA para los concursos ordinarios de 1878 y 1879 que abre esta Real Academia en cumplimiento de sus estatutos.

### CONCURSO PARA EL AÑO 1878.

Tema primero.

¿La primera enseñanza deberá ser obligatoria? ¿Deberá tambien ser gratuita? Medios más eficaces para obtener el cumplimiento de aquella obligacion por las familias.

Tema segundo.

¿Por qué medios conviene fomentar el trabajo, el ahorro y el empleo de los capitales en España? ¿Qué direccion debe darse á la instruccion pública para que se llenen aquellos fines?

### CONCURSO PARA EL AÑO 1879.

Tema primero.

Historia crítica de los Pósitos de España: reformas convenientes en su organizacion actual y examen de la cuestion sobre si deberían conservarse ó refundirse en otras instituciones mas análogas al estado presente de la sociedad.

Tema segundo.

De la igualdad considerada social, política y filosóficamente, y de sus relaciones con la libertad política.

Tema tercero.

Límites que deben separar en el órden político, económico y administrativo la intervencion del Estado y la acción individual.

En estos concursos se observarán las reglas siguientes:

1.º Los autores de las Memorias que resulten premiadas obtendrán una medalla de bronce, 2.000 pesetas en dinero y doscientos ejemplares de la edicion académica de la obra.

2.º La Academia podrá tambien conceder á cualquiera de los autores el título de Académico correspondiente, si hallare en sus obras mérito extraordinario.

3.º La Academia, adjudique ó no el premio, se reserva declarar el *accesit* á las obras que considere dignas, el cual consistirá en un diploma, la impresion de la Memoria y la entrega al autor de doscientos ejemplares de ella.

4.º Las obras que hayan de optar á premio se señalarán con un lema y se remitirán al Secretario de la Academia antes del 1.º de Octubre del año á que correspondan.

5.º Los autores de las Memorias ú obras á que la Academia adjudique el premio ó *accesit* conservarán la propiedad literaria de ellas.

6.º Cada autor remitirá con su Memoria un pliego cerrado, señalado en la cubierta con el mismo lema de la Memoria respectiva, y que en la parte interior contenga su firma y expresion de su residencia.

7.º Adjudicado el premio ó *accesit* á cualquiera Memoria ú obra, se abrirá solemnemente el pliego cerrado á que correspondan, inutilizándose los demás en la Junta pública general en que se haga la solemne adjudicacion.

8.º A los autores que no llenen las condiciones expresadas, que en el pliego cerrado pongan nombre distinto del suyo, contraseña que no lo contenga, ó quebranten el anónimo, no se les dará premio.

9.º Los Académicos de número no pueden aspirar á ninguno de los premios. *Múrcia* 23 de Octubre de 1877.—Por acuerdo de la Academia, Fernando Alvarez, Secretario interino.

## VARIEDADES.

Á UNOS PARPADOS.

—A S.

Por no mirarme bajaste ruborosa tus párpados de nieve, cual se cierra la concha presurosa para esconder su perla y no se atreve.

Tus párpados cubrian seductores tus ojos de querub, realizando sus mágicos primores de tus venas la sangre tan azul.

Cierra tus ojos, mi ilusion querida, y no los abras más, cierra tus ojos, vida de mi vida, porque pueda tus párpados mirar.

Mas si los cierras con tenaz empeño que no sea por mí, pues bien sabes tú, mi dulce dueño, que te amo mucho, y que idolatro en tí.

Que si me gusta ver párpados bellos, como los tuyos son, mas me agradan los lípidos destellos de unos ojos henchidos de pasion.

Felipe Garcia Mauriño del Valle.

## ULTIMA HORA.

A la hora de entrar nuestro número en prensa no hemos recibido los despachos telegráficos de nuestro servicio particular.

**Degeneracion de la sangre**—En los climas cálidos el principio vital escapa en demasia por entre los poros. Este escape debilitante no se puede suprimir sin algun peligro, pero la sangre empobrecida por la evaporacion excesiva se debe restituir y revitalizar con el uso frecuente de la Zarsa parrilla de Bristol. El efecto de este agradable específico vegetal es tónico, y nutritivo tambien como depurativo. No solamente despide de la circulación la materia morbida á la cual las enfermedades ulcerosas y eruptivas deben su virulencia, pero impide su aglomeracion conservando el fluido vital en un estado de resistir todas las influencias contaminadoras. Tomada como cordial, es el mejor preventivo contra la postracion fisica.

**Salud á todos** devuelta sin medicina ni purgantes, ni gases por la deliciosa harina de la salud.

### REVALENTA ARABIGA DU BARRY.

Trenta años de un éxito invariable combatiendo las digestiones laboriosas (i-pepsias) gastritis, gastralgias, flemas, vientos, amargor de boca, acedias, pituitas, náuseas, eructos, vómitos, estomatitis, diarrea, disenteria, cólicos, tos, asma, plujos, opresion, congestion, nervio, diabética, debilidad, todos los desórdenes del pecho, de la garganta, del aliento, de los bronquios, de la vejiga, del hígado, de los riñones, de los intestinos, de la membrana mucosa, del cerebro y la sangre. 85.000 curaciones anuales entre las cuales se cuentan las de la señora duquesa de Castelfuente, del duque de Plusk y la señora marquesa de Bréhan, Lord Stuart de Decies, Par de Inglaterra, del Sr. Doctor catodrático Wurzer, etc. etc.

Núm. 49,842.—La Sra. Maria Joly de cincuenta años de un estreñimiento inveterado, de una gastritis, de irritaciones nerviosas, asma, tos, espasmo, vientos, náuseas.—Núm. 46,270: Sr. Roberts, de una congestion pulmonar con tos, vómitos, sordera y estreñimiento de 25 años.—Núm. 46,240: El Sr. Doctor-médico Martin, de una gastralgia e irritacion del estomago que le habian hecho vomitar de 15 á 18 veces al dia, durante ocho años.—Núm. 46,218: El coronel Watson, de la gota, neuralgia y estreñimiento obstinado.—Número 18,744: El doctor-médico Shortland, de hidropesia y estreñimiento.—Núm. 49,522. Sr. Baldiwin, del agotamiento el mas completo, parálisis de la vejiga y de los miembros, á consecuencia de los excesos de la juventud.

Cuatro veces mas nutritiva que la carne y no produce irritaciones, economizando 50 veces su precio en medicinas.

En pasta para hacer 6 tazas, 7 rs.; 12 tazas, 12 rs.; 24 tazas, 20 rs.; 48 tazas, 34 rs.; 6 rs. n.º 4 cubren la taza.

En cajas de ho de lata de 12 libras, 12 rs.; 4 libras, 20 rs.; 2 libras, 34 rs.; 3 libras, 80 reales, 12 libras, 170 rs.; y de 24 libras, 300 rs.

Los bizcochos de Revalenta se pueden comer en todo tiempo secos ó mojados en agua, leche, café, chocolate, etc. vino, etc. Se venden en cajas de una libra á 20 rs., de dos libras, á 34 rs.

La Revalenta al chocolate produce apetito, buenas digestiones, sueño, energia y vigor á las personas y á los niños por débiles que se encuentren. Alimenta diez veces mas que el chocolate ordinario sin causar irritaciones.

Hay falsificaciones que se venden á precios inferiores

Denostarios en *Múrcia*, D. Rafael Almazan y Martin, calle de Zoco, 5, D. Salvador Soriano y compañía, Currueria, 4, y en casa de Ferrer hermanos, drogueria en Lorca, don José Moreno, farmacia, y D. Cayetano San Martín, «La Fama», chocolates.

Du BARRY y Compañía limited, calle de Valverde, núm 1, Madrid. 300 292

Hoy publica la *Gaceta* una real orden del ministerio de la Guerra, desaprobando la conducta del fiscal togado del Consejo Supremo de la Guerra, con motivo de una acusación por injurias y calumnias que se suponen inferidas por el periódico *El Correo Militar* contra dicho alto cuerpo.

### DESPACHOS TELEGRÁFICOS.

PARIS 21 (11 y 30 noche).—En Pyrgos se ha librado un combate entre turcos y rusos.

Ambos beligerantes se atribuyen la victoria.

BUCHAREST 21.—Los rumanos se han apoderado hoy de Rahova.

La guarnición turca que defendía dicha plaza ha huido, refugiándose en Widdin.

Un monitor turco que se hallaba fondeado en el Danubio ha sido echado a pique.

Las comunicaciones de los turcos entre Widdin y el bajo Danubio, están casi cortadas.

RAGUSA 22.—Ha comenzado de nuevo con gran vigor el bombardeo contra Podgoritz y Spuz.

LONDRES 22.—El periódico el *Times*, en su número de hoy, publica un despacho de Roma diciendo que la reina Isabel espera este invierno en aquella capital, á donde irá con objeto de hacer una visita al Papa.

VERSALLES 22.—Cámara de los diputados.—Se aprueban muchas actas de diputados conservadores, levantándose la sesión sin ningún incidente notable. Continúa la crisis ministerial.

La formación de nuevo ministerio tropieza con grandes dificultades, por negarse las personas llamadas por el mariscal á entrar en el Gabinete.

El mariscal ha celebrado hoy algunas conferencias con diferentes conservadores, y nada puede anunciarse de positivo respecto á la terminación de la crisis.

BERLIN 22.—Cámara de diputados.—Se discute el presupuesto de cultos.

El ministro de Cultos pronuncia un discurso declarando que es de todo punto inadmisibles el deseo expresado por los diputados católicos para que se supriman las leyes de Mayo último, que fiere por objeto impedir que la curia y el clero se mezclen en asuntos que el ministro cree son de la incumbencia del poder civil.

Añade que el Gobierno prusiano está firmemente resuelto á mantener en todo su vigor estas leyes y á impedir que las prerrogativas del estado sufran el menor menoscabo por parte de la Iglesia.

Los diputados católicos defienden enérgicamente á esta, acusando al Gobierno de ejercer contra ella y sus ministros persecuciones que consideran en contradicción con los principios de libertad religiosa consignados en las leyes fundamentales del país, é insisten en que introduzcan enmiendas en la ley de presupuestos, variando las leyes opresoras de Mayo último contra los ministros de la religión católica.

A pesar de estas reclamaciones, se aprueba el presupuesto de Cultos sin variación alguna.

ROMA 22 (noche).—El Papa ha tenido hoy una recaída habiéndose suspendido

las audiencias que tenía concedidas para hoy.

PARIS 22.—En Bolsa se han cotizado: 3 por 100 francés, á 71.57 1/2.

5 id., á 106.75.

Exterior español, á 12 7/8.

Consolidados ingleses á 96 13/16.

En el Bolsin se ha hecho: Exterior, á 12 7/8.

Interior, á 12 3/16.

BERLIN 22.—La prensa alemana cree muy difícil que se ponga fin de una manera duradera y pacífica al antagonismo que existe en Francia entre los poderes públicos.

VIENA 23.—Las ideas de paz ganan terreno en Constantinopla.

Los ministros, incluso los que antes se mostraban mas belicosos, han indicado al embajador inglés que estaban dispuestos á entrar en tratos.

PARIS 23 (mañana).—Esta noche ha celebrado el mariscal Mac-Mahon una conferencia con las personas que se designan para formar el nuevo Gabinete.

Habiendo fracasado un ministerio parlamentario, se asegura que ningún senador ni diputado formará parte del nuevo, que quedará definitivamente constituido durante el día de mañana.

LONDRES 23.—El *Lloyd* de Londres ha recibido un telegrama anunciando un grande incendio en la ciudad de Bahía (Brasil).

BUCHAREST 23.—Continúa un vivísimo fuego por la parte de Plewna.

En Chipka se han reanudado las hostilidades con gran vigor.

El fuego de artillería contra las posiciones turcas de aquel punto es muy intenso.

LONDRES 23.—El *Morning Post*, en su número de hoy, desmiente el rumor que ha circulado sobre la próxima retirada de Disraeli, primer ministro de la reina de Inglaterra.

BELGRADO 23.—En un Consejo de ministros celebrado anoche, se acordó declarar inmediatamente la guerra á Turquía.

Se ha declarado el estado de sitio en toda la frontera turco-sérvia.

VIENA 23.—Las últimas noticias de Constantinopla dicen que el sultán se ha negado á desplegar el estandarte del Profeta.

Erzerum continúa en poder de los turcos, gracias al mal tiempo, que han impedido el ataque formal de la plaza, pero los rusos concentran en sus inmediaciones considerables fuerzas que hacen inevitable y próxima la rendición de la ciudad.

PARIS 23 (8 y 10 mañana).—Los periódicos publican hoy la siguiente candidatura ministerial que consideran definitiva:

Rochebonet, presidente del Consejo de ministros y ministro de la Guerra. Baneville, Negocios Extranjeros. Welche, Interior. Lepelletier, Justicia. Dutilleul, Hacienda. Ozeune, Comercio. Almirante Guquel, Marina. Collignon, Obras Públicas. Fayé, Instrucción Pública.

CADIZ 23.—A la doce de la noche de ayer fondeó en este puerto sin novedad el vapor correo *Comillas*, procedente de la Habana.

Fabra.

### NOTICIAS MARRUEÑAS

El Sr. Gisbert, subsecretario de la Gobernación, se encargará del despacho de la dirección general de Política y Administración, en la que cesa el Sr. Villaverde.

Se han reunido ayer tarde en el ministerio de Fomento los individuos que componen el grupo quinto de la Exposición de París, de la que son respectivamente presidente y secretario los señores Pascual y Perez Ruiz, acordándose impulsar los trabajos que les están encomendados, para que á fin de que tanto las obras que allí se efectúen, como los productos que se envíen, contribuyan á que España esté dignamente representada. A este fin se reunirán en breve los presidentes de los grupos para activar los trabajos.

Ayer hizo diez y ocho años que se libró en Africa el primer encuentro entre nuestros ejércitos y los del imperio marroquí, con resultado desgraciado para nuestros contrarios de entonces.

Ayer ha sido recibida la embajada del mismo imperio en el palacio real, felicitándonos de que sean tan satisfactorias las relaciones diplomáticas entre los dos países.

Se trata de construir un tram-vía que, partiendo de Tarazona y pasando por Mont-arudo, Cascante y Burchante, termine en Tudela.

Leemos en *Los Debates* de ayer: «La reina Isabel y el rey destronado de Hannover, se encontraron accidentalmente en la estación de Bayona, yendo en direcciones opuestas.»

El señor conde de Plegamans ha llegado á esta capital, portador de un regalo con destino á S. M. el rey.

Al *Español* de Sevilla le ha asegurado un amigo suyo que, en aquella capital existen algunos depósitos de dinamita. El colega cree que de ser cierto, la autoridad está en el caso de dictar oportunas medidas para evitar cualquier lance desagradable.

En Barcelona se ha hecho últimamente la prueba de la nueva manera de evitar los robos iluminando las tiendas, y ha dado excelente resultado. Frente á la caja donde se guardan los efectos existe una luz de gas que ilumina su despacho, y cuya luz se ve desde el exterior. Pagar la luz es señal de que se intenta un robo, pues solo los ladrones pueden tener interés en no ser vistos dentro de aquel. Apagóse poco há dicha luz por el mismo señor Juandó, para probar la vigilancia de serenos y vigilantes nocturnos y estos aparecieron inmediatamente de haberse aquella apagado, dando la señal de alarma.

Segun telegrama recibido ayer en Zaragoza, el consejo de capitanes celebrado en Caspe para fallar la causa seguida con motivo del robo y asesinato del recaudador de contribuciones de aquel distrito, ha condenado á la pena de muerte á los autores de tan horroroso crimen.

El juez de Chantada, cita, llama y empuja á cinco criminales que, además de cometer muchos robos en estos últimos días, han violado brutalmente á una niña de corta edad.

El director general de carabineros ha celebrado ayer una entrevista con el director de Aduanas.

Se ha dispuesto el aumento de 50 hombres á la tercera seccion del batallón de escribientes y ordenanzas del ministerio de la Guerra.

En el tren mixto de Zaragoza ha salido esta mañana el ex-presidente de la República, Sr. Figueras.

Se han fugado de la casa paterna un hijo del depositario de fondos municipales de Santiago, un niño natural de Oren-

se, hijo de familia distinguida, y una niña de diez años de edad, vecina de Santa María del Monte de aquella provincia. Las autoridades respectivas han tomado algunas determinaciones para buscar á estas criaturas.

En Teruel ha sido puesto en libertad, despues de tres años de prision, un individuo que ha resultado inocente del delito porque fué encarcelado.

Con este motivo, un colega de aquella ciudad añade lo siguiente: «Inocente, y tres años en la cárcel, separado de su familia, confundido con los criminales, con la angustia en el pecho, la duda de los mas benévolos sobre su reputación y su honra! ¡Oh! No están señalados todos los tormentos posibles en las mas exajeradas pinturas del infierno.»

«¿Y qué se ha hecho con ese hombre al sacarle de su encierro? —Pues nada; se le ha dicho: «usted dispense.»

Ciertamente que el hecho, tal como le refieren, no puede ser mas grave.

En *El Profesorado* de Granada hallamos las siguientes noticias: «El ayuntamiento de San Roque está adeudando mas de «nueve meses» á uno de sus maestros.»

«A un maestro de Grazelema le adeudan los ayuntamientos de Villalonga y Grazelema unos «veinticuatro mil reales.»

«Hay una infeliz maestra en nuestra provincia á quien adeudan los ayuntamientos de Jimena y Grazelema «diez y nueve mil reales.»

«A un solo maestro de Arcos adeuda el ayuntamiento de la referida ciudad mas de mil quinientos duros.»

«Al maestro de Ruivert de Agramut (Lórdia) le adeudan siete años de sueldo.» Basta: la lista, para ser completa, debía publicarse por cuadernos, con un *Se continuará* al final.

Los gobernadores civiles de Vizcaya y Valladolid han sido autorizados para venir á Madrid.

Una niña en Barcelona, se ha atravesado el paladar con una aguja de hacer *crochet*.

En Barcelona circulan muchas pesetas falsificadas con el último cuño.

Cuatro señoritas de Santander han abandonado el mundo, encerrándose en un convento.

De París escriben, con fecha 18 del actual, lo siguiente:

«S. M. el rey D. Francisco de Asís, presidente de la comisaría régia, ha nombrado á varios de los vocales que la componen para desempeñar cargos de honores, encargados de la vigilancia superior de las diferentes obras.»

De la fachada nacional ha quedado encargado el conde de Bañuelos, del pabellon agrícola y del tabique divisorio entre España y Austria, D. Alberto de Quintana. El marqués de Guadalmina ha sido afecto á la vigilancia de las obras de la verja que separa las exposiciones española y china; D. Antonio Gisbert de la instalación de todo lo referente á Bellas artes, y el señor del Peral del restaurant español que en el parque del Trocadero va á construirse.»

La sociedad central de apicultura é insectología de Francia, construye actualmente en el Campo de Marte un pabellon muy original, en el cual se hará el año próximo una exposición completa de todo lo concerniente á la educación de los insectos útiles á los medios preservativos contra los dañinos.

Este pabellon, que reproducirá en grandes proporciones la colección que existe en el jardín del Luxemburgo, será trasladado á otro lugar y consagrado á exposiciones y lecciones públicas sobre apicultura é insectología.

Dicen de Lugo: «Los acreedores contra la casa constructora del ferro-carril han nombrado sus representantes para activar la cobranza de

sus descubiertas á las señoras: Duque de Santofes.—L. Lebruno.—Enrique Fernandez Alena.—Juan Anglada.—German Gamazo.—Francisco de Paula Gomez.—Eugenio Montero Rios.—Salustio G. Regueral.—Guillermo Holland.—Ramon Martinez.—Manuel Oria y Ruiz.—Pedro Sotomayor.»

Dentro de pocos meses se verá Sevilla unida al vecino reino de Portugal por tres vías férreas: la existente por Badajoz, la del Tago, que hoy llega á Oropesa, y la que en breve se emprenderá desde Béjar á Sevilla, por Huelva.

Hoy viernes á la una de la tarde en los Carabanchales, maniobrarán los tres regimientos de artillería, con el batallón de ingenieros telegrafistas, el cual dará las órdenes por medio de telegrafo.

El domingo, de una y media á dos de la tarde, pasará S. M. el rey revista á todas las tropas de la guarnición y cantones en los paseos de la Castellana, Prado, prolongándose hasta el Canal la fuerza de caballería, y seguidamente desfilarán por delante de S. M. todas las tropas, colocándose al efecto frente á la Iglesia de San José.

El lunes maniobrarán en los Carabanchales los cinco regimientos de caballería á presencia de S. M., de una á cuatro de la tarde.

Y por último, el martes, víspera del cumpleaños del rey, habrá grandes maniobras por todas las tropas de la guarnición y cantones, en las dehesas de los Carabanchales. La hora para que las tropas se encuentren en sus puestos respectivos es la de las diez, y el fuego le romperá la artillería de once á doce del día. Se representará el ataque y toma de posiciones, jugando todas las armas, terminando con una retirada, que la harán á los cantones y á Madrid.

La autoridad militar tomará las medidas convenientes para evitar desgracias. La infantería hará fuego sin bala y la artillería en la dirección de la mayor longitud de la dehesa.

La embajada marroquí asistirá á todos estos actos militares.

La máquina de 1.000 caballos construida en el arsenal del Ferrol para la fragata *Sagunto*, costó 125.062 pesetas 82 céntimos.

Las cacerías que últimamente se han verificado en Torrelavega (Santander) han sido muy halagüeñas para los que en ellas tomaron parte. En menos de quince días han entrado en aquella villa cuatro jabalíes, alguno de ellos con mas de ocho arrobas de peso.

Auteayer se cometió un robo en la estación del ferro-carril de Pamplona, consistente en una caja que contenía mas de seis mil reales en calderilla.

La caja ha sido hallada vacía junto á la alameda de San Jorge, y el metálico envuelto en barro en una de las acequias próximas á la estación.

La *Gaceta* de hoy publica las siguientes disposiciones:

MINISTERIO DE ESTADO.—Discursos pronunciados en la recepción de la embajada marroquí.

MINISTERIO DE LA GOBERNACION.—Real orden disponiendo que, durante la enfermedad del director general de Política y Administración, se encargue del despacho de la misma dirección el subsecretario del ministerio D. Lope Gisbert.

Anoche estuvieron en el teatro Real, en el palco inmediato al de S. M., los embajadores marroquíes y su comitiva, hasta el número de 20 entre todos.

Los embajadores ocupaban el palco de los ministros.

En el Bolsin quedó anoche el consolidado interior á 13'15 al contado y fin de mes, y 13'25 al próximo.

Anoche salió para Guadalajara el general D. Rafael Clavijo, inspector de Ingenieros.

Hoy á las dos de la tarde asistirá S. M.

—No puedo aún comunicártelo. Si no estoy allí dos horas despues de puesto el sol, puedes marcharte sin mí y abandonarme á mi suerte.

Clavó Eurotas sobre él una de esas frias y terribles miradas con que solía leer en el corazón de Fulvio. Descaba ver si podía descubrir en él la idea de escaparse de sus garras. Mas la mirada de Fulvio era serena y franca como nunca, y el astuto viejo no creyó necesario dirigirle más preguntas.

Durante este diálogo, se había ido quitando Fulvio el traje de corto y vistiéndose el de viaje. Se había preparado tan evidentemente para ponerse en camino, sin necesidad de volver á su casa, que había tomado hasta sus armas. No solo se había ceñido la espada; se había asegurado en el cinto y ocultado debajo de su manto una de esas dagas corvas del más fino temple y de la más terrible forma, conocidas solo en Oriente.

Dirigióse al punto Eurotas al cuartel de los Numidas, y preguntó por Jubala, que llegó con dos pequeños frascos de diferentes tamaños, é iba á darle algunas explicaciones, cuando vió venir á su marido, poseido de la embriaguez y de la cólera. Tuvo Eurotas el tiempo preciso para ocultar los frascos en su cinturón y poner una moneda en manos de la africana. Había mentado Jubala á Hyphax los ofrecimientos que le había hecho Eurotas antes de su matrimonio; y había excitado esta noticia en el corazón ardiente del moro unos celos que rayaban en odio. Agarró bruscamente el salvaje á su esposa, y la arrojó de la estancia; y hubiera de seguro armado una pendencia con el srio, á no haber éste obrado con prudencia viendo cumplido su propósito, y

retirándose, asegurando al capitán de los arqueros que no volvería á verle.

Pero es ya tiempo de que volvamos á Fabiola. El lector está probablemente preparado para oírnos decir que ha regresado á sus hogares hecha ya cristiana; mas no es cierto. ¿Qué conocía del Cristianismo para que dijéramos que lo profesaba? En Sebastian é Inés había admirado, á la verdad, una virtud desinteresada, heroica y más que humana, que estaba ahora dispuesta á atribuir á la fé cristiana. Veía que ésta, más que ningún otro sistema de creencias, daba motivos de acción, principios de vida, elevación de entendimiento, magnanimidad de conciencia, determinación de la voluntad para todo lo virtuoso y bueno. Mas si, como ella seguramente sospechaba é intentaba examinar en momentos de más calma, acértasen á reconocer un mismo origen las sublimes revelaciones de Syra, relativas á una esfera de virtud desconocida entre los hombres, y al poder de verlo todo, que había supuesto en un ser que gobernaba el mundo, ¿qué vendrían á constituir más que un gran sistema moral é intelectual, en parte práctico y en parte especulativo, como todos los códigos de enseñanza filosófica? Esto era muy distinto del Cristianismo. Fabiola no había oido todavía nada de las doctrinas reales y esenciales del Evangelio; nada de las insondables, pero accesibles profundidades de los misterios cristianos; nada de ese colosal edificio de la fé, vasto y alto como los cielos, que puede contener el alma más sencilla; como refleja el ojo del niño la grandiosa montaña que no podría escalar un gigante. No había oido nada de un Dios uno y trino; nada de su coeterno Hijo

encarnado y hecho hombre; nada de la maravillosa historia de la redención por los sufrimientos y la muerte de Dios mismo; nada de Nazareth, de Belén, ni del Calvario. ¿Cómo podía llamarse cristiana, y mucho menos serlo, la que ignoraba todo esto?

Eran además para ella desconocidos ó bárbaros muchos nombres que habían de llegar á serle familiares y dulces: los de María, José, Juan, Pedro y Pablo. Y no mencionamos el más dulce de todos, el de Aquel cuyo nombre es bálsamo para el corazón herido, ó miel destilada de una colmena rota. ¿Cuánto más no debía de aprender aun Fabiola acerca de los medios de salud que tiene la Iglesia para sus hijos en la gracia, en los sacramentos, en la oración, en el amor, en la caridad para nosotros semejantes! ¿Qué regiones no le quedaban por recorrer fuera del pequeño trecho que había explorado!

Fabiola regresó á su palacio casi sin fuerzas, merced á los sucesos del día y de la noche anteriores, y á las tristes escenas de esta mañana, y se retiró á su habitación, no ya filósofa, pero tampoco cristiana. Ordenó á sus esclavas que se mantuviesen lejos del lugar que ella ocupaba, á fin de que no la turbase el más pequeño ruido, y prohibió terminantemente la entrada de toda persona extraña, fuese la que fuese. Permaneció sentada durante muchas horas en la soledad y el silencio, sin que su sobreexcitación le permitiese conciliar el sueño.

Lloró por Inés, como hubiera podido hacerlo una madre por un niño que le hubiese sido repentinamente arrebatado. Había, con todo, un destello de luz en la nube que cubría la tumba de la santa, claridad que no había visto en la nube que se había extendido sobre el

rey á los ejercicios de brigada que se verificarán en la dehesa de Moratalaz.

El inspector de Orden público del distrito de la Latina deruvo anoche al presunto autor del robo de un reloj de sobremesa, verificado el 19 del actual en casa de la señora marquesa de Santa Cruz, habiéndose recuperado el objeto robado.

En el tropic express de ayer tarde salieron para el Norte el marqués Najera y el general Letona con sus ayudantes

Ha fallecido anoche el veterano general Sierra.

Los señores y enviamos nuestro pésame á su distinguida familia.

La comunicación dirigida por el Gobierno civil de Madrid suspendiendo la publicación del periódico *El Correo de la Tarde*, dice así:—

«Secretaría.—Negociado 7.º—Prensa. Autorizado el periódico que Vd. dirige con el título de *El Correo de la Tarde* para que exclusivamente pudiera ocuparse de ciertos asuntos en los cuales no carecieran de afinidad con los religiosos y políticos, y habiendo observado que en algunos de los números publicados se dilucidaban materias de íntima conexión con las vedadas á su examen por su señaladísima tendencia á divorciar clases determinadas que cada cual desde su esfera concurre á mantener el concierto social, que es el fundamento del bienestar y progreso de los Estados, y la base de una saludable y provechosa política para los pueblos, en uso de las facultades que me corresponden, he acordado, como lo verifico, declarar nula y sin efecto la autorización que con fecha 10 de Octubre próximo pasado otorgué á Vd. para dar á luz dicho diario, debiendo, por consiguiente, cesar desde hoy su publicación.

Lo que comunico á Vd. para su conocimiento y efectos consiguientes.

Dios guarde á Vd. muchos años.—Madrid 16 de Noviembre de 1877.—P. D., Luciano Marín.

Señor director de *El Correo de la Tarde*»

En virtud de recurso del dueño del café del Liceo de Barcelona, el ministro de la Gobernación ha pedido informes al gobernador de la provincia acerca de los motivos que tuvo para ordenar la clausura del café.

El sábado apareció una partida de 50 hombres armados por la parte de Crespina (Cataluña), exigiendo dinero á las poblaciones circunvecinas. Los oficiales firmados por un tal Bordas y Domenech, y la partida parece está mandada por Juan Casademont, conocido por *Juanet de Salt*.

Ayer recibimos noticias de la Habana que alcanzan al 1.º del actual.

En todos los departamentos aumentaban las presentaciones y disminuía el número de muertos del enemigo por la falta de combates, pues los que aun permanecían en el campo de la insurrección, buscan los medios de presentarse, ó si persisten en su vana resistencia, se reducen en sus inaccesibles madrigueras.

Esperábase en la Habana á Tomás Estrada, José Nicolás Fernandez y demás individuos de la Cámara, hechos prisioneros por las fuerzas que mandaba el Holguin el general Morales de los Ríos.

Una gran perturbación empezaban ya á sentir las filas de los insurrectos.

Hoy, noveno día de moda en el teatro Martin, se pondrá en escena el drama *Mateo ó la hija del Español*.

El señor alcalde, marqués de Torneiros, ha dado las órdenes oportunas para que con la mayor urgencia se formen los presupuestos de los desmontes y esplanaciones de todas las calles del nuevo barrio del Buen Retiro, que se llevarán á cabo á la brevedad posible, á fin de que puedan edificarse en aquella zona los propietarios de aquellos solares.

En la calle del Ave-Maria, 54, intentó suicidarse anoche un hombre de sesenta y tres años, empleado en Correo, inflándose una herida grave en la garganta. Parece que ha dejado escrita una carta en que dice: «Soy el culpable y perdono á todos.»

Ayer á las cinco de la mañana se ha arrojado un sujeto desde el viaducto de la calle de Segovia, quedando muerto en el acto.

En las primeras horas de anteanoche me sorprendió por el inspector del distrito de Palacio una casa de juego en la calle de la Ternerera, recogiendo algunas barajas y unos mil reales que había sobre el tapete.

arrobos) de marca muy buena tambien, para entregar todo el próximo mes, cuyo precio no debió pasar de 17 1/4. Otras partidas se ofrecieron á 17 reales.

Los embarques han sido algo limitados, consistiendo en 4.850 barriles y sacos para América, 2.005 sacos para la Península, y para el extranjero 11.991 sacos de 11 arrobas de harinas y 3'0.000 kilogramos de trigo.

En cacao ha habido viva demanda, pudiendo anotar de nuevo sobre 600 quintales de guayaquil á 35 pesos y 200 sacos de carúpanos, 110 de primeras manos, clases corrientes, á 42 pesos, y 90 entre almacenistas, á precio ignorado.

En aguardientes, cueros, azúcares, café, aceite, arroz y jabón no ha habido arribos, sin conocer operaciones tampoco; damos como corrientes los precios avisados en nuestra última revista.

El mercado último de Torrelavega fué regular, y aunque no estuvo muy abastecido, se vendió cuanto se presentó en maíz y alubias á precios regulares.

El mercado de cerdos estuvo bien representado, vendiéndose los de mañana entre 58 y 60 rs. la arroba; los de cría se vendieron bien, aunque no hubo de las mejores de casta inglesa.

Bilbao no ha salido de su paralización habitual. Las harinas no solo están encalmadas, sino que han experimentado una importante baja. Dos cargamentos se han cerrado á 18 rs. Reina en cambio una gran firmeza en trigos, con motivo del alza iniciada en el extranjero.

En cacao Guayaquil ha habido algún movimiento, realizándose varias partidas de alguna importancia á 36 pesetas quintal viciado con algunas otras trasportadas en el ferrocarril para el interior. Estos cacaoes tienden á subir, á consecuencia de las pocas satisfactorias noticias que se reciben de Guayaquil, respecto á la próxima cosecha de Navidad. En los demás artículos nada ocurre que merezca reseñarse.

Nada de particular ocurre en Astudillo, no habiendo variado los precios. Quejábanse de aquella localidad de la poca salida que tienen este año los paños, á pesar de lo avanzado de la estación.

Terminada la sementera en Cisneros (Palencia) los agricultores comienzan á entregarse al reposo. Por desgracia, este es excesivo en el mercado, donde son muy escasas las ventas, cotizándose el trigo de 35 1/2 á 37 1/2 reales, precio demasiado bajo para aquel país.

El mercado último de Arévalo ha sido bastante bueno, habiendo mucha animación en las compras al detail. Los trigos superiores sin mojar se cotizan por carros á 43 los nuevos y de 43 1/2 á 45 reales, según clases. La entrada de trigo se elevó á mas de 6.000 fanegas.

También fueron el 20 regulares las entradas en el mercado de Rosoco, pagándose los trigos al detail á 41 los blanquillos y á 40 1/2 los comunes. Por cargamentos se vendieron 6.400 fanegas á 41 reales.

Poca animación en Valladolid, aunque firmeza en los precios. El día 21 hubo pocas entradas de trigos, que se pagó á 42 1/2 rs. las 94 libras. Las harinas de primera siguen de 16 á 16 1/2 rs. arroba un saco; de segunda, de 14 3/4 á 15 1/2, y de tercera, de 12 á 12 1/2.

En el mercado último de Tudela de Duero había pocas existencias y bastantes compradores, por lo cual se vendió todo lo presentado. Las lluvias últimas han favorecido mucho el nacimiento de los sembrados.

Con un tiempo inmejorable ha terminado en Rueda la sementera de cebada, única semilla que faltaba sembrar. El mercado sin variación.

El mercado del 18 en Medina del Campo estuvo regularmente concurrido con buena entrada de granos y animación en los compradores, no quedando nada por vender. El mercado de ganados, concurrido, haciéndose bastantes ventas, en especialidad de ganado lanar. La sementera estaba tocando á su término con tiempo inmejorable.

De Alcanueva del Camino, así como de Carrion de los Condes, escriben que los mercados han estado concurridísimos, habiendo bastante demanda.

Nos escriben de Boltaña, con fecha del 18, que á las lluvias abundantes de la semana última ha sucedido un tiempo primaveral, muy bueno y á propósito para que los cereales puedan salir á la superficie y arraigarse antes que lleguen las grandes heladas.

Todos los negocios están paralizados, y el trigo que se adquiere para el necesario consumo, se paga ya á 6 25 pesetas fanega de 22-46 litros.

El precio del vino ha descendido bastante, y aun propende á la baja.

Se están recogiendo las olivas, que se presentan de muy buena calidad y con esperanzas de que se pagará bien el fruto.

Poco ha variado la situación mercantil de Barcelona desde la anterior revista, no turbando la calma casi tradicional sino algunas importaciones de algodonos y cueros. Los trigos se cotizan con mucha firmeza en especial, los cendales de Castilla. También están firmes en harinas, de que hay alguna demanda.

Los mercados continúan muy animados por ser ciertas las existencias y retraimiento de los tonedores; así es que se han colocado algunas partidas de Buenos-Aires, de 41 á 42 libras, moneda catalana, el quintal de 41'6 kilos.

En aceites hay bastante flojedad, pues todo el mundo espera el de la próxima cosecha.

Los azúcares coloniales están completamente abandonados desde las últimas tarifas; en cambio hay gran animación en los peninsulares.

Las importantes compras que están efectuando algunos representantes de casas francesas en los distritos vinícolas del Priorato, del Vendrell y del Panadés, han determinado un ascenso en los

precios de los vinos, pagándose hoy á 26 pesetas carga las clases corrientes. Los vinos para embarque se han resentido apenas de esta alza, quedando la pipa catalana para los mercados de Ultramar á 27 1/2 duros á bordo.

En los demás artículos nada ocurre de particular.

Los precios al detail en los mercados son los siguientes:

ALCANAR 21 de Noviembre. Algarrobas negras á 4'25 pesetas quintal catalán.

Carbon á 3 pesetas.

Leña seca á 25 céntimos de peseta la arroba.

Habichuelas de 7 á 8 pesetas; maíz á 3 pesetas barchilona.

Aceite de 15 á 16 pesetas cántaro.

Vino de 1'50 á 2'50.

Patatas á 1'25 pesetas arroba.

Aguardiente anisado de 20 grados á 10 pesetas arroba valenciana; seco á 6 pesetas.

ALDEANUEVA DEL CAMINO 21 de Noviembre.—Trigo de Castilla superior á 45 rs. fanega; extremeño canchal á 46; cebada á 28; centeno á 28; alubias de 65 á 70 rs. fanega.

Vino nuevo de 11 á 13 rs. cántaro.

Aguardiente de 34 á 36.

Cerdos de 12 á 14 arrobas, de 47 á 49 reales arroba; de 7 á 9, de 42 á 45.

Bueyes cebados de 56 á 60.

ANDUJAR 21 de Noviembre.—Trigo de 45 á 50 rs. fanega; cebada á 22; escaña á 13; habas á 26; maíz á 25.

Aceite á 44'50 rs. cántaro.

ARANDA DE DUERO 21 de Noviembre.—Trigo á 40 rs. fanega; morcajo á 28; centeno á 24; garbanzos á 140; regulares á 120; habas á 40.

Vino tinto nuevo á 6 rs. cántaro.

Aguardiente anisado á 32; sin anisar á 28.

Espiritu de 35 grados, á 48; refinado á 36.

Ovejas á 34 rs. una; carneros á 30.

Pieles de cabrito á 9 rs. una; de cordero á 7.

ARREVALO (Avila) 21 de Noviembre.—Trigos superiores sin mojar, por carros, nuevos 43, y añeños de 43 1/2 á 45 reales, según clases.

La entrada de trigo se elevó á 6.000 fanegas; 400 de centeno; 1.500 de cebada, y 300 de algarrobas, cuyos precios fueron los siguientes:

Trigo candeal á 42'25 rs. las 94 libras; idem blanquillo de 42 á 42 1/2 reales, sin peso; centeno de 25 á 25 1/4; cebada de 18 á 18 1/4; algarrobas de 15 á 18 1/4.

ASTUDILLO (Palencia) 21 de Noviembre.—Trigo mocho de 40 á 41 rs. fanega; idem blanquillo á 40; cebada de 20 á 21; centeno de 23 á 24; yeros á 19; avena de 12 á 13; alubias de 6 á 7 rs. celemin; muelas de 4 á 5.

Patatas á 2 rs. arroba.

Tocino fresco á 24 cuartos libra; carne de vaca á 12; carnero á 14.

AVILA 21 de Noviembre.—Trigo de 39 á 44 rs. fanega; centeno de 25 á 26; cebada de 20 á 21; algarrobas de 20 á 21; garbanzos superiores á 140; regulares á 100; medianos á 70.

Patatas á 3'50 rs. arroba.

BARCELONA 21 de Noviembre.—Aceites: Tortosa de 25 1/2 á 26 duros regular y de 26 á 27 clase buena. Andalucía de 24 3/4 á 25 por carga de 115 kilos, sin consumos; botijas de media arroba para Ultramar de 27 á 28 rs.; cajas de quintal de 12 1/2 á 13 duros quintal.

Aguardientes: Espiritu de vino de 35 grados, de 77 á 78 duros pipa jerezana, franco á bordo; Holanda, de 19 1/2 grados, de 41 á 42; id. refinado, de 25 grados; de 51 á 52; anisado de 17 1/2 grados de 43 á 44; id. de 19 1/2 grados, de 51 á 52; id. de 25 grados, de 66 á 68.

Algodones: Nueva Orleans y Móbil, de 18 1/4 á 18 3/4 pesos sencillos quintal catalán de 41'6 kilos; Charleston y Savannah de 17 1/2 á 18; Pernambuco de 17 á 17 1/4; Santos y Surocaba de 16 1/2 á 17; Souboujeac de 16 1/2 á 16 3/4; Levant bajos de 14 á 15.

Azúcares: de Ultramar en depósito, número 12 á 13, de 13 1/2 á 13 3/4 lib. qq.; id. de 14 á 15, de 14 á 14 1/4; id. de 16 á 17, de 14 3/4 á 15 1/4; id. de 18 á 20, de 15 3/4 á 16; id. blancos segunda de 16 1/4 á 17; id. azúcar peninsular de 48 á 52 pesetas el quintal de 41'6 kilos, según clase.

Bacalao: Noruega de primera de 28 á 30 pesetas los 40 kilos; de segunda de 25 á 28; Escocia de 34 á 36.

Cacaos: Guayaquil clase superior de 8 sueldos 2 á 8 sueldos 3 dineros la libra de 400 granos; clase mas inferior de 7 1/2 á 7 3/4 sueldos.

Cafes: En depósito, quintal de 41'6 kilos: Puerto-Rico de 20 á 20 1/2 duros; Puerto-Cabello de 18 á 19.

Para el consumo: Puerto-Rico de 27 1/2 á 28 1/2; Puerto-Cabello de 26 á 27.

Granos: Arbejones del país de 9 1/2 á 10 pesetas; id. de Sevilla de 9 1/2 á 9 3/4; idem de Vinaroz de 9 3/4 á 10.

Cebadas según clase de 7 1/4 á 7 1/2.

Garbanzos: De Sevilla pequeños de 18 á 20; id. de Jerez regulares de 24 á 26; habas de Sevilla superiores de 10 á 10 y cuartillo; habas de id. superiores de 10 1/4 á 10 1/2; habichuelas del Pinet de 28 á 30; id. regulares de 23 á 24; maíz de Sevilla de 11 á 11 1/4; id. de Tortosa de 10 1/2 á 10 3/4.

Harinas: Castilla de primera de 18 1/2 á 19; id. de segunda, de 16 1/2 á 17; Aragón de primera, de 17 1/2 á 18 1/4; idem de segunda de 16 á 17; Barcelona, de primera fuerza de 19 á 20; id. blanca de 19 á 19 3/4; id. de segunda, de 16 1/2 á 17 el quintal de 41'6 kilos con derecho de consumos.

Petróleo: Para el consumo de 195 á 200 reales los 100 kilos brutos en barriles al por menor.

Trigos: Candeal Castilla de 18 1/2 á 19; Mancha de 18 1/4 á 18 1/2; jejas de 17 3/4 á 18; de Aragón monte de 18 á 18 1/4.

BILBAO 21 de Noviembre.—Azúcar:

Florete de 19 1/4 á 19 1/2 pesos quintal; blanco de brillo de 18 1/4 á 18 1/2; blanquillo de 17 1/2 á 18, quelrado de primera á 17; de segunda á 16 1/2; cucuruachos á 16.

Bacalao: Noruega de primera á 180 reales; de segunda á 172, de tercera á 164.

Cacaos Daracas: Chocoma superior á 68 pesos quintal; San Felipe á 53, 57 y 61; Carúpanos á 48 y 49; Guirías á 42, 43 y 44.

Harinas: De primera de 17 á 18 rs. arroba; id. de segunda de 16 1/2 á 17; idem de tercera de 13 á 13 1/4; id. de cuarta de 10 á 11.

CARRION DE LOS CONDES 21 de Noviembre.—Trigo de 36 á 41 rs. fanega; centeno de 25 á 26; cebada de 20 á 21; avena á 14; garbanzos de 112 á 133; alubias grandes de 79 á 80; id. pequeñas de 52 á 58; muelas á 36; yeros á 27.

Patatas á 3 1/2 rs. arroba.

Lino á 50.

CIUDAD-RODRIGO (Salamanca) 20 de Noviembre.—Trigo candeal de 38 á 40 reales fanega; barbilla de 34 á 36, centeno de 23 á 25; cebada de 20 á 22; algarrobas de 16 á 18.

Garbanzos de 76 á 100.

Harinas á 17, 16 y 13, primera, segunda y tercera clase.

Aceite de 76 á 78 rs. cántaro.

Vino de 15 á 16.

Jabón de 54 á 55 rs. arroba.

Arroz de 34 á 38.

Sal de 9 á 10.

Carne de 16 á 18 cuartos libra; tocino de 20 á 23; id. en vivo de 46 á 58 reales arroba; cabrito de 8 á 10 cuartos libra.

Pieles á 5 rs. una.

Cacao Caracas de 7 á 8 rs. libra.

Azúcar de 72 á 76 rs. arroba.

Bacalao de 33 á 36.

CORDOBA 21 de Noviembre.—Trigo de 42 á 43; cebada de 19 á 20; habas de 24 á 26; garbanzos de 60 á 120; escaña de 10 á 12.

Aceite en los molinos de 43 á 44; idem en la ciudad de 59 á 60.

Carne de vaca á 48; id. de cabra á 34.

CORUNA 21 de Noviembre.—Precios en almacén de los principales artículos de consumo para extraer:

Aceite de olivo á 52 rs. arroba.

Aguardiente anis, de Tarragona, 50 pesos fuertes pipa nominal; caña á 52; espíritu de Hamburgo de 39 1/2 grados, á 92 pesos fuertes los 500 litros.

Azúcar blanca á 70 rs.; quebrada de 52 á 62.

Bacalao noruega á 10 pesos fuertes quintal gallego, escaso; café á 29 pesos fuertes quintal castellano; cacao Caracas de 42 á 50 pesos sencillos fanega; guayaquil á 37.

Garbanzos á 40 rs. arroba.

Harina de primera á 20 rs. arroba; segunda á 18; tercera á 17.

Jabón Málaga de 9 á 11 pesos fuertes quintal gallego; id. Sevilla á 12.

Petróleo en cajas de dos latas á 73 reales caja.

Canela fina de 19 á 20 rs. libra; cancelón á 8.

Vino de Málaga, en barriles, á 60 reales arroba.

Arroz de Valencia á 96 rs. quintal castellano; id. extranjero á 86.

Vino catalán á 25 pesos fuertes pipa.

CUELLAR 21 de Noviembre.—Trigo de 38 á 41 rs. fanega; morcajo de 30 á 34; centeno de 23 á 25; cebada de 18 á 20; avena de 13 á 14; yeros de 22 á 24.

GRANADA 21 de Noviembre.—Trigo á 44'50; cebada á 6'50; habas á 9'50; maíz á 11'50; garbanzos á 16'00; yeros á 8'50.

JAEEN 21 de Noviembre.—Trigo á 50 rs.; yeros á 24; escaña á 16; habas á 28; lentejas á 34; garbanzos á 80; anís á 90; arroz á 24 rs. arroba.

Aceite á 16 rs.; aguardiente á 80; vino á 30.

Tocino, libra de 16 onzas á 5 rs.; carne de oveja, libra de 21 id. á 22 cuartos.

Pan de dos libras á 14 cuartos.

Paja de trigo, arroba á 11; id. de cebada á 13 id.

LEON 21 de Noviembre.—Trigo de 42 á 44 rs. fanega; id. superior de 50 á 51 idem; centeno de 27 á 30 id.; cebada á 21 idem; alubias blancas á 70 id.; id. de color á 68 id.; garbanzos de 90 á 120 id.

JEREZ 21 de Noviembre.—Trigos viejos de 50 á 54 rs.; cebada vieja de 24 á 25; garbanzos de 70 á 120.

Alpiste de 48 á 50.

Habas viejas de 33 á 37; maíz de 42 á 43; alborjones de 36 á 37.

MADRID 22 de Noviembre.—Carne de vaca de 14'00 á 15'00 pesetas, la arb., de 0'00 á 0'00 peseta, libra, y á 1'31 el kilogramo.

Id. de carnero, á 0'00 pesetas por arrobas, á 0'50 pesetas la libra y á 1'07 el kilogramo.

Despojos de cerdo, de 10 á 12'50 pesetas la arb.; de 48 á 0'54 la libra, y de 1'04 á 1'17 el kilogramo.

Tocino añejo, de 21'00 á 21'50 pesetas arroba; 0'94 á 1'00 pesetas la lib. y de 2'02 á 2'17 pesetas kilogramo.

Idem fresco, de 19'50 á 20 pesetas la arroba; de 0'84 á 0'90 la libra, y de 1'82 á 1'95 el kilogramo.

En canal, de 18'25 á 19 pesetas la arroba.

Lomo, de 1'00 á 1'37 la libra, y de 2'00 á 2'94 el kilogramo.

Jamón, de 30 á 35'00 pesetas la arb., de 1'25 á 1'75 la lib. y de 2'71 á 3'80 kilogramo.

Pan de dos libras, de 0'38 á 0'44 y 0'41 á 0'48 pesetas el kilogramo.

Garbanzos, de 6 á 14'50 pesetas la arroba de 0'25 á 0'59 la lib., y de 0'54 á 1'28 el kilogramo.

Judías, de 5'50 á 8'50 pesetas la arb., de 0'25 á 0'37 la lib. y de 0'54 á 0'70 el kilogramo.

Arroz, de 6 á 8'50 pesetas la arb., de 0'25 á 0'37 la lib. y de 0'54 á 0'70 el kilogramo.

Lentejas, de 5'50 á 6'50 pesetas la arb., de 0'25 á 0'29 la lib. y de 0'54 á 0'63 el kilogramo.

Carbon vegetal, á 1'75 pets. la arroba y á 0'15 el kilogramo.

Carbon mineral, á 1'25 pets. arb. y á 0'11 el kilogramo.

Cok, á 1 pet. la arb. y á 0'09 el kilogramo.

Jabón, de 11 á 14'00 pets. la arb., de 0'53 á 0'68 la lib. y de 1'14 á 1'46 el kilogramo.

Patatas, de 1'00 á 1'25 pets. la arb., de 0'08 á 0'11 la lib. y de 0'13 á 0'19 el kilogramo.

Aceite, de 17'50 á 18'00 pets. la arroba, de 0'00 á 0'60 la lib. y de 0'00 á 1'43 el decálitro.

Vino, de 6'50 á 10 pesetas la arb., de 0'23 á 0'35 el cuart. y de 4'55 á 6'93 el decálitro.

Petróleo á 0'38 pesetas el cuartillo, á 7'52 el decálitro.

Trigo, precio medio, á 12'82 pesetas la fanega, y á 23'20 el hectólitro.

Cebada, precio medio, á 5'10 pesetas la fanega, y á 9'23 el hectólitro.

(Se continuará.)

La dirección de la Deuda ha dispuesto que por la Tesorería de la misma se satisfaga el día 23 del actual, de once de la mañana á dos de la tarde, el importe de la factura núm. 859 de presentación de cupones de bonos del Tesoro de la primera emisión y vencimiento de 31 de Diciembre de 1876.

—La dirección de la caja de Depósitos ha acordado para el día 23 del corriente, de diez á una de la tarde, el pago en metálico de los libramientos procedente de la tercera parte del 80 por 100 de Propios expedidos y no aplicados á operaciones con el Tesoro, presentados en la misma con arreglo á su circular de 11 de Setiembre último, y pertenecientes á los ayuntamientos que á continuación se expresan:

Ayuntamiento de Ponferrada y sus agregados (Leon).

Idem de Fuentesyuelo (Valladolid).

Idem de Villodrigo y Robledillo (Palencia).

Idem de Esteni de Anéx y Vilagrassa (Lérida).

Idem de Bilbao (Vizcaya).

—La dirección del Tesoro ha dispuesto que el día 23 del corriente se satisfaga en la Tesorería central á los contratistas por servicios de guerra, obras públicas y otros conceptos, el resto de los créditos comprendidos en la relación del sétimo grupo, última cuarta parte, con el número 166 de presentación, los números 168 al 178 y parte del 179.

BOLSA DE MADRID.

COTIZACIÓN OFICIAL.

FONDOS PÚBLICOS.	ÚLTIMOS PRECIOS	
	Del 21.	Del 22.
Renta perp. 3 por 100.	13 10	13 12
Idem fin de mes.	07 00	07 00
Idem fin del próximo.	12 25	12 22
Renta perp. exterior.	00 00	13 70
Deuda del personal.	00 00	00 00
Éilletes Hipotecarios.	101 80	00 00
Bonos del Tesoro.	72 00	71 90
Resg. Caja Depósitos.	80 10	00 00
Agosto 1862 de 2000.	00 00	00 00
Julio, 1865, de id.	00 00	00 00
Obras públicas 1868.	27 25	00 00
Ferrocarriles de 2.000 reales, 1.º Julio 1874.	24 90	24 90
Id. del 1.º de Dbre. 1874.	00 00	00 00
Id. emisión de 1875.	00 00	00 00
Id. de 1876.	00 00	24 65
Id. nueva 1877.	24 70	24 60
Id. de 20.000 rs.	24 50	00 00
Banco de España.	207 00	207 00
Cédulas del Banco hip.	96 25	00 00
Acciones del mismo.	00 00	00 00
Obligaciones del timb.	103 00	00 00
Londres, á 60 días fecha.	48 26	48 30
París, á 8 días fecha.	5 02	5 02

DESCUENTOS DE OBRAS PÚBLICAS.

Cartas de préstamo del 8.º grupo 4 por 100 id. id. 9.º id. 6'50

DESCUENTOS.

Cupones cinco vencimientos, 1.º de Enero de 1875 á id. 1877, 71'00.—Id. semestre 1.º de Julio de 1877, 67'00.—Exterior convenido, 30 de Junio de 1873 á idem de 1874, 51'00.—Id. corrientes, 31 de Diciembre de 1874 á id. 1876, 70'00.—Idem semestre, 30 de Junio de 1877, 65'00.—Idem de bonos 30 de Junio de 1876, 10'50.—Id. id. 31 de Diciembre de 1876, 10'50.—Novenas partes del empréstito de 175 millones de pesetas, 77'00.—Primeras partes del mismo, 57'00.—Resultados de la sétima subasta, 5'50.—Idem de la octava, 8'25.—Id. de la novena, 10'00.—Id. de la décima, 11'50.—Idem de la undécima, 13'00.—Id. de la duodécima, 13'00.—Carpetas para la subasta, 8'25.—Residuos de consolidado, 1.º de Enero de 1873 á id. de 1874, 87'00.—Cupones de vencimientos anteriores á Julio de 1874, 44'00

A última hora quedaba la contratación á los precios siguientes:

Renta perpetua.—Contado, 13'15.

Fio de mes, 13'18.

Próximo, 13'25.

Firme.

REVISTA COMERCIAL.

MERCADOS NACIONALES.

Poco ofrecen que reseñar los mercados esta semana. Aunque en algunos reina ya un poco de actividad, la mayoría presentan una vida lánguida y penosa, de lo que forzosamente se resienten nuestras revistas.

Sigue la calma en Santander, aunque en algunos artículos se notan tendencias á mejorar.

En harinas, aunque poco, se ha hecho algo; los deseos de vender son visibles, pero la demanda sigue retrayéndose; abrió la semana publicándose una operación de 1.500 sacos disponibles de una de las primeras marcas á 17 1/2 rs., habiéndose despues otras 4.000 (3.000 de 11

ENCARGOS DE SUSCRICION.—Anuncios: por un día a 10 céntimos, de pe-  
ta la línea; por 2 a 8; por 3 a 5; por 4 ó en adelante a 5; los blancos  
ó letras mayores del tipo ordinario se contarán por el espacio que  
ocupen.—Toda suscripción en la primera página, excepto los combi-

# DIARIO DE AVISOS.

ENCARGOS DE SUSCRICION.—Anuncios: por un día a 10 céntimos, de pe-  
ta la línea; por 2 a 8; por 3 a 5; por 4 ó en adelante a 5; los blancos  
ó letras mayores del tipo ordinario se contarán por el espacio que  
ocupen.—Toda suscripción en la primera página, excepto los combi-

## Poeta religioso.

Santos de mañana.—Dom. XXVII.  
sta. Catalina vg. y m. y s. Gonzalo ob.  
Jubileo.—Esta mañana en la iglesia  
parroquial de Sta. Catalina y en la de  
las religiosas Capuchinas.  
Culto.—Hay al toque de oracio-  
nes continua en la iglesia parroquial de  
Sta. Catalina la novena á dicha titular.  
Mañana á las 10 será la función, en  
la que predicará el Sr. D. Dionisio  
Montesinos Torrecilla, y por la tarde á  
las 3 y media último de novena el se-  
ñor D. Manuel Grigó.  
Por la mañana en la función, se pon-  
drá una misa nueva, composición de  
D. Simon Espin, pbro.  
—La asociación piado a de Maria  
Stma de las Mercedes celebrará ma-  
ñana Domingo 25 los ejercicios del s. mo  
Escapulari, dando principio por la  
tarde á las 3.  
La comunión tendrá lugar por la ma-  
ñana á las 8, 11 que aplicarán todos los  
asociados por el alma de la S.ª D.ª Ja-  
vierra Sánchez-Sis de Garceán, aso-  
ciada, en cuyo sufragio se pondrá la  
estacion en dicho día.

das de las carreteras de esta provin-  
cia, á los precios siguientes:  
Gabillas á 40 céntimos de real una.  
Leña á 3 reales quintal.  
Idem á 4 reales 60 céntimos quintal.  
Paos gruesos, á los precios que in-  
dicará el encargado de la venta.  
Horas de venta de 7 á 12 de la ma-  
ñana. 15-6

### CANARIOS.

Se venden de la última cria  
y anteriores, calle de Zoco, 5.  
Precio 20 rs.

### FUMADORES.

Antes de comprar ninguna clase de  
papel para cigarrillos, probad primero  
el famoso y sin rival é higiénico PAPEL  
DE ALQUITRAN NORUEGO, en el cual  
que no daña el aparato respiratorio, y  
que no contiene ninguna sustancia  
nociva a la salud del fumador.  
Depósito exclusivo en España: calle  
Conde del Asato, 12, Barcelona. 4-14

### D. PASQUAL MARIA MASSA.

Cabeza, 40, en el escuela, Murcia  
compra y vende valores del E. E. con  
inclusión de las lánimas del empréstito  
de guerra.

### CURACION DEL REUMATISMO.

El ma avilao, infan-  
til é inmutable de de  
de Beilotas con savia  
de coco, concentrado  
nuevamente y recomen-  
dado por muchos medi-  
cos de todos los siste-  
mas, farmacéuticos y  
mas de 800 periódicos, lo cura en po-  
cas horas el inipiente, y en pocos dias  
el crónico, sea articular ó muscular,  
con solo friccionarse y poniendo una  
frasceta encima, mejor y mas barato (á  
veces cinco céntimos) que con todos  
los remedios terapéuticos descubiertos  
en todos los países del globo, desde la  
creación del mundo.  
No hay mas que una fabrica del ver-  
dadero, que es la del inventor L. de  
Brea y Moreno, Jardines, 5, Madrid.  
Se vende además en 2.500 farmacias  
mas, droguerías y perfumerías de am-  
bos hemisferios, á 6, 12 y 18 rs. frasco.  
Exijase mi prospecto, en el que se puz-  
da, con mi busto, en el vidrio y cápsu-  
la, grabada mi nombre, porque hay  
rumes falsificadores que hacen cual-  
quiera cosa y le llaman aceite de Be-  
lotas.  
Es también un gran preservativo en  
los paños fríos, húmedos, mojados, ó  
hambregos anti-herpes.  
Los torpes de piernas por su edad,  
frío, contumacia, nerviosa, falta de tras-  
piracion, por estar á 6 abajures, an-  
dando con el pie sobre un pedruzco y po-  
nerse en una falanca en una  
Hay café de Belotas y Crema de  
Nieve.  
En Murcia, comision de Almazan,  
drogueria de Ferrer y Hermanos, co-  
mercio de Ferrer y Hermanos, y en las  
perfumerías de la Vía de Mateos,  
Rambla y de Gámsel. En Lorca, per-  
fumería de Sánchez. 12-9

## Sección mercantil.

ALMUDI PUBLICO.  
Precios del 24

Trigo del país de 00 00	15 00 pts.	
Cebada . . . . .	de 00 00	0 00
Maiz . . . . .	de 00 00	9 50

PESCADERIA  
Clases y precios del pescado  
vendido hoy

Pecada . . . . .	á 24	cts. lib.
Bohito . . . . .	á 24	" "
Atun . . . . .	á 18	" "
B. ga . . . . .	á 14	" "
S. adida . . . . .	á 14	" "
Pescado de ajo . . . . .	á 12	" "
Pescuero . . . . .	á 10	" "

## Espectáculos.

### TEATRO DEL CIRCULO INDUSTRIAL

Funcion extraordinaria para el Dom-  
ingo 25, á las 7 y media de la noche.  
1.ª Sinfonia.  
2.ª La bonita comedia en un acto,  
titulada:  
LAS HIJAS DE ELENA.  
3.ª La lindísima obra en un acto,  
que se titula:  
UN PAR DE ALHAJAS.  
4.ª Intermedio de poesias.  
Terminando con la graciosísima pie-  
za en un acto:  
EL QUE NACE PARA OCHAVO.  
PRECIOS.—Plateas, 2 rs.—Palcos,  
20 rs.—Sillas con entrada, 1 rs.—De-  
lante de galería con entrada, 3 rs.—  
Entrada general, 2 rs.  
Nota. A los señores abonados en  
la temporada anterior, se les reserva-  
rán las localidades hasta el sábado 24,  
á las doce del día.

### TORRETES DE MUERTE EN MURCIA.

para mañana Domingo 25, á las 3 y  
media de la tarde, (si el tiempo no lo  
impide).  
Varios vecinos de la parroquia de  
S. Antolin han proyectado la funcion  
de torretes que se anuncia al público,  
para atender con sus productos á la  
instalacion del Asilo de ancianos po-  
bres de esta capital, que se va á esta-  
blacer en la ya dicha parroquia de San  
Antolin, por la iniciativa de varias res-  
petables señoras.  
Con el fin de que el espectáculo sea  
del agrado del público, ha dispuesto la  
comision encargada, traer seis torretes  
de dos á tres años, de la acreditada ga-  
neridero de D. Hipólito Flores, vecino  
de Vianos, los que ostentarán divisa  
naranja y verde, y los cuales ya conoce  
el público por los resultados favorables  
que dieron en la corrida del Domingo  
anterior; siendo lidiados por varios ali-  
cionados de dicha parroquia, que se  
han ofrecido generosamente, y de cu-  
yos torretes se matarán el 1.º, 3.º y 5.º.  
La banda de música del Sr. Rava to-  
cará antes de empezar la funcion, en  
los intermedios y prueba de caballos de  
ho.  
PRECIOS.—Palcos con 6 entradas  
40 rs.—Sillas de rellano con id., 4 rs.—  
Contrabarrera con id., 4 rs.—Entra-  
da general, 2 rs. Media, id. 1 real

### ASMA, TOS, TISIS.

Mas de 2,000 asmáticos, tísicos y  
enfemios del pecho curados con el  
cruo graso clarificado del bce de Ca-  
beilo y Gutierrez garantizan la eficacia  
de su uso. Del propio modo es un ex-  
ce este antídoto contra las fi. brexien-  
tas, do. vris crónicas, virales y sa-  
ra. mpan.

### Cerato divino.

Cura en 48 horas las grietas de los  
pechos que tanto molestan á las se-  
ñoras. Punto de venta: Murcia, farmacia  
de Martínez; Cartagena, Rizo; Lorca,  
Martínez Viñecla. 47



En Murcia D. Pedro L. ante y D. Ra-  
fael Almazan y Martin.

## Anuncios.

### CASAS DESAQUILADAS.

Plaza de Fontes, 3, 2.º piso, dere-  
cha. Las llaves están en la calle d.º Sau-  
ra, núm. 2.

### NODRIZA

Edra Abellan, de 26 años, casada,  
con el marido ausente, primeriza, le-  
che á tres meses, de buena cria para  
casa de los padres. Darán razon en la  
calle de la Reina, núm. 4. P. 8-5

Se venden plántones de olivera de  
buena clase en Murtidos, par-  
tido del Palmay, y de ruzon en esta  
ciudad, calle de la Merced núm. 5.  
P. 8-5

En la casilla-almacén de obras públi-  
cas, sita en esta ciudad, calle de la  
Alameda, núm. 48, se vende leña seca  
procedente de la escarfa de las alamo-

## FILOSOFIA ESPAÑOLA.

### TRATADO DE LA RAZON HUMANA

en estado de enfermedad ó sea de la locura y de  
sus diferentes formas con aplicacion  
á la práctica del foro  
Lecciones dadas en el Ateneo científico y literario de Madrid  
POR EL DOCTOR  
**D. PEDRO MATA.**  
Madrid 1878. Un tomo en 8.º (su prensa)  
Esta tercera y última parte de la *Razon humana del enme* te é invidiable  
catedrático D. Pedro Mata, costará de un magnífico tomo en 8.º mayor, y se  
publicará por cuadernos de 10 pliegos (160 pámas), al precio de 2 pesetas y  
50 céntimos cada uno en Madrid, y 2 pesetas y 75 céntimos en provincias, fran-  
co de porte.  
Desde Enero de 1878 saldrá un cuaderno mensual y se suscribe en el est-  
blecimiento de La Paz, Zoco, 5, Murcia

### CRÓNICA UNIVERSAL ILUSTRADA.

Con gran profusion de grabados ejecutados por los mas célebres  
artistas, y representando las escenas de la guerra Turco-Rusa y  
todas las actualidades europeas, modas, caricaturas, novelas etc.  
Se publica cuatro veces al mes en gran tamaño de ilustracion,  
excelente papel é impresion esmeradísima.  
En su redaccion figuran los mas célebres autores  
Se admiten suscripciones al precio de  
**Un real cada número en toda España.**  
Atendida la belleza de la publicacion, puede asegurarse que su  
género es la mas barata del mundo  
No se exige adelanto ninguno á los suscritores los cuales no  
tendrán mas que abonar el importe de cada número ó sea UN REAL  
en el acto de recibir este á domicilio.  
SE HA PUBLICADO EL NUMERO 4  
Los cuatro números publicados se remitirán para todos los sus-  
critores nuevos, mediante el abono de 4 rs. en toda España  
Los pedidos se dirigirán al establecimiento de La Paz, Zoco, 5

## CÓDIGO DE COMERCIO

y demás disposiciones legales vigentes en España y sus provincias  
de Ultramar en materias mercantiles, ó sea novísima  
y completa Legislacion Mercantil, con arreglo  
a las últimas reformas, anotada por un Abogado del Ilustre  
Colegio de Madrid.  
Contiene: Código de Comercio.—Leyes especiales de procedimientos aplicables  
á las causas y negocios de Comercio.—Legislacion de Compañias y Sociedades  
mercantiles, de Bancos, de Borsas, de Comercio, de ferro-carriles sobre circulacion  
de mercancías en territorio español.  
Un tomo en 8.º mayor de 430 páginas, 16 rs. en Madrid y 18 en provincias,  
remite de su importe á la librería de Zozota, calle de Carretas, núm. 9, donde  
se halla de venta en Madrid, ó haciendo los pedidos al establecimiento de La Paz,  
en Murcia, Zoco, 5.

### INTERESANTE A LOS COMERCIEROS DE FRUTAS

de la huerta de Murcia.  
La casa de los Sres. Valderrábano y Compañia, establecida en París, rue Mar-  
tel, núm. 5, se encarga de la venta en comision de naranjas, limones, y toda  
clase de productos de esta huerta.  
Se dan gran fondos sobre comision de ferro-carril de toda clase de frutas,  
Dicha casa recibirá toda clase de efectos que se la confien para la Exposicion  
Universal de 1878, y con especialidad los vinos y licores, que cuidará de embo-  
tellar y lacrar en París con esmerada elegancia.  
Para mas detalles, dirigirse á su representante, rue Martel, núm. 5. París.  
Valderrábano y C.º. 30-6

## PÍLDORAS Y UNGÜENTO HOLLOWAY

### PÍLDORAS HOLLOWAY.

Estas píldoras son universalmente consideradas como el reme-  
dio mas eficaz que se conoce en el mundo. Todas las enfermeda-  
des provienen de un mismo origen, á saber, la impureza de la  
sangre, la cual es el manantial de la vida. Dicha impureza es pro-  
tamente neutralizada con el uso de las píldoras Holloway, que,  
limpiando el estomago y los intestinos, producen, por medio de  
sus propiedades balsámicas, una purificacion completa de la san-  
gre, dan tono y energia á los nervios y los músculos y fortifican  
la organizacion entera.  
Las píldoras Holloway sobresalen entre todas las medicinas por  
su eficacia para regularizar la digestion. Ejerciendo una accion  
en extremo salubre en el hígado y los riñones, ellas ordenan  
las secreciones, fortifican el sistema nervioso, y dan vigor al cuer-  
po humano en general. Aun las personas menos robustas pueden  
valerse, sin temor, de las virtudes fortificantes de estas píldoras,  
son tal que, al emplearlas, se atengan cuidadosamente á las in-  
strucciones contenidas en los prospectos impresos en que va envuel-  
ta cada caja del medicamento.

### UNGÜENTO HOLLOWAY.

La eficacia de la medicina no ha producido hasta aquí, remedio  
alguno que pueda compararse con el maravilloso unguento Ho-  
lloway, el cual posee propiedades asimilativas tan extraordinarias  
que, desde el momento en que penetra la sangre, forma parte de  
ella: circulando con el fluido vital expulsa toda partícula morbosa,  
refrigera y limpia todas las partes enfermas, y sana las llagas y  
úlceras de todo género. Este famoso unguento es un curativo infan-  
tible para la escrófula, los cánceres, los tumores, los males de  
piernas, la rigidez de las articulaciones, el reumatismo, la gota,  
a neuralgia, el tic-doloroso y la parálisis.  
Cada caja de píldoras y bote de unguento van acompañados  
de amplias instrucciones en español relativos al modo  
de usar los medicamentos.  
Los remedios se venden en cajas y botes, por todos los principales  
poucarios del mundo entero y por su propietario el Prosr Holloway,  
en su establecimiento central, 533, Oxford, 14,  
Londres, W. C., antes 244, Strand.

En dos días no queda ni una cana!  
Nuevo frasco.—Medalla de Oro.  
**EAU FIGARO** Especialidad de  
tinturas en to-  
dos colores, pro-  
gresivas ó instantáneas para los cabellos y la barba.  
Sociedad de Higiene Francesa, 1, Boulevard Bonne-Nouvelle, París.  
Ventas por mayor; Madrid, Agencia franco-española,  
131, calle del Sordo; por menor, sus depositarios y las  
buenas perfumerías.  
En Murcia, D. R. Almazan y D. P. Leante.

## La Zarpaparrilla de Bristol.

el gran purificador de la sangre.  
Se garantiza ser benigna y cura infalible en todo  
forma de escrófula, úlceras incurables, perniciosas, sí-  
filis, tumor s, erupciones cutáneas malignas; lo misma  
que para toda afeccion que tenga su origen en la im-  
pureza de la sangre ó humores.  
Se hallan de venta en la farmacia de D. Manuel Martínez, calle de la Plateria y  
en la droguería de los Sres. Ferrer y Hermanos, plaza de S. Julian, y al por ma-  
yor en casa de los Sres. Ferrer y Balle, droguistas, plaza de Moncada, núm. 3,  
Barcelona 103-103

## UNA SOLA VEZ

QUE SE PRUEBE EL PURGANTE  
Ó REFRESCO GA-  
SEOSO-TONICO  
PURGATIVO CON  
HIERRO.  
INVENCIÓN DEL SEÑOR ANDRÉS Y FABIA,  
es mas que suficiente para desecar y todos los demás purgantes, por mas  
en boga que se encuentren hoy. Tal es su primer sabor, sus rápidos  
efectos, la suavidad con que los produce y la economía con que se y  
abstine, pues la caja con diez papeles, s. lidad y cada uno de por sí, y que  
aprovechan para seis dosis, cuesta solo 6 reales.  
ADMIRABLES CONDICIONES QUE REUNE.  
Con él se puede chasquear á cualquiera presentándosele como un re-  
fresco. Le sirve hasta á distraccion al mismo enfermo el prepararsele  
cuando le necesita. Se conserva indefinidamente. Le puede tomar hasta  
los años de pecho, á las señoritas jóvenes les es excomodamente útil,  
por la parte de preparacion de hierro que lleva. Con su uso se hoy que  
privarse de la leche. Puede tomarse á cualquiera hora del día, etc., etc.,  
poseyendo además la propiedad de ser el

## OBRAS DE MARIA DEL PILAR SINUES

EDICION ILUSTRADA.  
Tomos en 1.º menor, á 2 pesetas,  
Van publicadas:  
Margarita, 4.ª edicion. . . . . 1 tomo.  
Plácida.—Un drama de familia. . . . . 1 id.  
Un nido de palomas. . . . . 1 id.  
Se venden en el establecimiento de LA PAZ, Zoco, 5.

## COMPANIA COLONIAL.

### CHOCOLATES

FABRICA MODELO FUNDADA EN 1854.  
Bocce medallas de premio  
CAFES, TES, TAPIOCA,  
antigua nombradía y superioridad.  
Depósito general calle Mayor, 18 y 20. Madrid.  
Sucursal, Montera, 8.  
VENTA EN TODA ESPAÑA.  
NOTA. La Compañia Colonial fué la primera que plantó en  
España, en el año 1854, la fabricacion del chocolate con maquinaria de  
vapor, elevándola á la altura de una importante industria y al último  
grado de perfeccion; nadie ignora, que su *Fabrica modelo* ha servido  
de estímulo para la gran mejora que han experimentado, en beneficio  
del público, todos los chocolates en general, y tal es la aceptación de  
método moderno que en el día, la *Casa fundadora*, además de la venta  
considerable que tiene para Madrid y pueblos circunvecinos, manda  
provincia—sob e cinco mil libras diarias—mientras que antes, estas  
mismas provincias recibían á Madrid para su consumo, cantidades  
En Cafés, Tés y Tapioca, fué también la *Compañia Colonial* la que  
importó el progreso, el que consta por la más caudalosa preferencia que  
desde tanto tiempo están obteniendo las clases de la *Compañia*, lo que  
por cierto es la mejor recomendacion.  
Se venden en Murcia en los establecimientos de los Sres. D. Salvador  
Soriano y compañía, plaza de S. Pedro — D. José Fernandez Garre, plaza  
del Marqués de Camacho — Ferrer hermanos, plaza de S. Julian —  
Gabriel Raiga, Arco de Verónicas

TARJETAS Y TARJETONES  
para funeral y entierro.  
á la última moda, se hacen en el establecimiento de LA PAZ, á precios  
arreglados.  
IMPRESION DE LA PAZ, calle de Zoco, núm. 5